

# Zeit- und Kostenplan der Stadtverwaltung Mettmann

13. Februar 2025

Sehr geehrte Mitglieder,

beim Bürgerstammtisch am 04. Februar im Heinrich-Heine-Gymnasium hatte der Bürgerverein versprochen, Ihnen die aktualisierte Projekt- und Zeitplanung der Stadtverwaltung zuzusenden, weil sie zu diesem Zeitpunkt noch nicht veröffentlicht war. Im angehängten PDF finden Sie eine Übersicht der Projekte, den zeitlichen Ablauf und eine Schätzung der Kosten. Hier ist zu beachten, dass in dieser Übersicht nur die Kosten für den Schulbereich in Höhe von rund 214 Millionen Euro aufgeführt sind. Was Feuerwachen, Unterkünfte für Geflüchtete, die Arbeiten am Kanalsystem oder der Straßenbau kosten sollen, wird vermutlich später ergänzt.

Wir möchten Sie auf zwei Punkte besonders hinweisen:

Erstens ist die Planung für eine Feuer- und Rettungswache an der Peckhauser Straße deutlich nach hinten gerückt. Die überarbeitete Planung soll 2030 beginnen und mit einem Baubeginn ist aktuell frühestens 2033 zu rechnen. Die Stadt Mettmann wird – wie auch vom Bürgerverein Metzkausen vorgeschlagen – zunächst den Brandschutzbedarfsplan überarbeiten und prüfen, wie Aufgaben zwischen der bestehenden Wache in der Laubacher Straße und einer neuen Wache verteilt werden können. Das vermeidet den Bau doppelter Kapazitäten.

Zweitens ist auch der dringend benötigte Anbau für das Heinrich-Heine-Gymnasium verschoben worden. Die Fertigstellung ist aktuell frühestens in neun Jahren für den Sommer 2034 in Aussicht gestellt. Das kann der Bürgerverein nicht nachvollziehen. Der Masterplan Schule errechnet einen zusätzlichen Platzbedarf an Schulräumen am HHG mit 1832 Quadratmetern.

Das HHG ist aktuell die Schule in Mettmann mit den meisten Schülerinnen und Schülern. 2026 kommt durch die Verlängerung auf das Gymnasium mit neun Jahren (G9) ein kompletter Jahrgang hinzu.

Der Bürgerverein sieht die Planung in diesem Punkt kritisch, weil die Schule mit den meisten Schülerinnen und Schülern als letztes erweitert werden soll. Alle Details zur Schulplanung finden Sie im Ratsinformationssystem unter diesem Link:

[https://mettmann.gremien.info/meeting.php?id=2025-SB\\_PLB-9](https://mettmann.gremien.info/meeting.php?id=2025-SB_PLB-9)

In diesem Zusammenhang möchte der Vorstand auf die Mitgliederversammlung am Dienstag, 11. März, ab 19:00 Uhr in der Gastronomie des MTHC hinweisen. Im Anschluss an die Versammlung möchten wir mit Ihnen über die verschiedenen Bauprojekte diskutieren.

Herzliche Grüße

Bürgerverein Metzkausen – **die tun was!**

Gregor Neumann